



Bolivia, Colombia y Perú lideran voto extranjero entre comunas de la región

POLÍTICA. En cinco de ellas supera el 13% del padrón electoral. Expertos tienen visiones distintas respecto al impacto del voto migrante en elecciones de octubre.

Constanza Caldera Pfeiffer
 constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Bolivia, Colombia y Perú, son las nacionalidades que lideran el padrón electoral de extranjeros entre las comunas de la Región de Antofagasta, de acuerdo a información proporcionada por el Servicio Electoral (Servel) vía Transparencia.

Es así, que de las nueve comunas de la región, en cinco de ellas el número de votantes de otras nacionalidades supera el 13%, siendo liderada por Mejillones y San Pedro de Atacama con un 17%, seguida de Calama con un 16%, Antofagasta y Sierra Gorda con un 13% del padrón electoral.

PADRÓN ELECTORAL

En cuanto a las nacionalidades que predominan. En el caso de Antofagasta, de un padrón electoral de 303.021, 40.239 son extranjeros, siendo liderado este último por Colombia con 16.051 (5,3% de la población), Bolivia con 9.053 electores (2,99%), Perú 9.015 (2,98%) y Venezuela con 2.025 (0,67%). También hay un número importante de votantes de Ecuador (1.147), Argentina (606) y más lejos China (258), España (212) y Brasil (177).

En Calama, de un padrón electoral compuesto por 132.534, 20.925 son extranjeros. Las nacionalidades que lideran son: Bolivia con 13.614 (10,27%), seguida por Perú con 2.854 (2,15%), Colombia con 2.557 (1,93%) y Venezuela con 627 (0,47%).

En Mejillones, de un total de 10.640 electores, 1.808 son extranjeros. Este número es liderado por Bolivia con 1.281 (12,04%), le siguen más lejos Colombia con 280 (2,63%) y Pe-

do más atrás por Perú con 219 (2,67%) y Colombia con 48 (0,58%).

En tanto, en Sierra Gorda de 1.990 electores, 254 son extranjeros, siendo encabezado por Bolivia con 147 (7,39%) seguida de Perú con 49 (2,46%) y Colombia con 44 (2,21%).

ANÁLISIS

Del importante número de electores extranjeros en las respectivas comunas de la región, surge la interrogante respecto al peso que podría tener su voto en las elecciones del 26 y 27 de octubre. Expertos consultados tienen miradas contrapuestas respecto al tema.

El doctor en Ciencias Políticas Cristian Zamorano si bien cree que el voto extranjero aun no es "decisivo", pero hoy sí es un factor, al ser un segmento del voto en general.

"Por ende puede llamar la atención de los políticos, pero mi pregunta es: ¿alguien es capaz de definir la ideología del voto extranjero?, ¿es más de derecha?, ¿es más de izquierda?. Entonces, si bien hay una presencia, creo que aún no se le saca provecho, en el caso de que quisieran eventualmente sacarle provecho", indicó.

El analista político Osvaldo Villalobos observa que la composición del padrón electoral extranjero en las comunas Antofagasta, Calama y San Pedro de Atacama "revela" una mezcla de comunidades migrantes antiguas y recientes.

"Los bolivianos y peruanos, con una larga historia en la región, están bien integrados y tienen una participación electoral más estable y predecible, influenciada por su antigüedad y estabilidad en el país. En contraste, los colombianos representan una migración más re-



EN CINCO DE LAS NUEVE COMUNAS DE LA REGIÓN EL VOTO EXTRANJERO SUPERA EL 13% DEL PADRÓN.

Las cinco comunas con más voto migrante

